

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

PARAISANT LE 1^{ER} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-propriétaire

AIDÉ PAR UN COMITÉ DE COLLABORATION

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, professeur à l'école normale Laval; celles concernant l'administration, à L. J. DENTON & C^{IE}, imprimeurs-éditeurs, no. 30, rue de la Fabrique, Québec.

SOMMAIRE :— Recueil de leçons de choses.—
ACTES OFFICIELS : Nominations de commissaires
et syndics d'écoles, etc.—Compte rendu des
délibérations de la dernière réunion du comité
catholique du Conseil de l'Instruction publique.
PÉDAGOGIE : Rapport de M. l'Inspecteur Savard.
PARTIE PRATIQUE : I, Dictée, Devoir d'inven-
tion.—II, Dictée, La rivière et la pêche—Arith-
métique raisonnée.—DIVERS : Excursion à la
Gaspésie.—Annonces.

Recueil de leçons de choses

Comme on le verra par la lettre suivante et par la lecture du compte rendu de la dernière réunion du comité catholique du Conseil de l'Instruction publique, notre *Recueil de leçons de choses* a été approuvé à l'unanimité. Ce fait est d'autant plus encourageant pour nous, que ce même Conseil, dans ces dernières années, s'est montré très réservé au sujet de l'approbation des nouveaux ouvrages.

Département de l'Instruction publique

Québec, 2 octobre 1885.

J.-B. Cloutier, Ecr.,
Ecole normale Laval,
Québec.

Monsieur,

J'ai l'honneur de vous informer qu'à sa séance du 24 septembre dernier, le comité

catholique du Conseil de l'Instruction publique a adopté le rapport du sous-comité chargé de l'examen des livres approuvant unanimement le "*Recueil de leçons de choses*" dont vous êtes l'auteur.

J'ai l'honneur d'être,

Monsieur,

Votre obéissant serviteur,

PAUL DE CAZES.

(Pour le Surintendant).

A cette note flatteuse décernée à notre ouvrage par le plus haut tribunal du pays, en fait d'instruction populaire, vient s'ajouter celle des instituteurs, nos confrères, celle de toute la classe enseignante.

Depuis à peine trois mois que ce livre est en vente, nous en avons déjà écoulé six cents sur notre première édition de mille exemplaires.

Non seulement les instituteurs de la province de Québec s'en munissent, mais un grand nombre de ceux de la province d'Ontario, enseignant le français, nous en demandent tous les jours. Cette spontanéité des gens d'école à se procurer le *Recueil de leçons de choses* prouve que, si jusqu'ici cette partie si importante de l'enseignement a été tant négligée, c'est parce qu'un ouvrage spécial sur le sujet faisait défaut.

L'accueil bienveillant que nous rencon-